

Agrícola y la Hermandad.

- Stmo. Cristo, colaborando con la Hermandad, auténtica protagonista con su homenaje al Ausente.

- Fiestas del Barrio Oriente, organizadas por la Asociación de Vecinos.

**EDUCACION**

Uno de los mayores avances experimentados en Miguelturra en el período democrático se ha producido en el campo de la Educación: infraestructura y nivel cultural de los ciudadanos avalan este hecho.

La construcción del INSTITUTO DE EDUCACION SECUNDARIA ha sido por su inversión (cerca de 500.000.000 pesetas) y su trascendencia el principal acontecimiento ocurrido en nuestro pueblo. No en vano se trata del centro de mayor capacidad y mejor dotación de toda la provincia, con capacidad para 1.000 alumnos, en el que nuestros jóvenes completarán la Educación Secundaria Obligatoria y el bachiller, así como la formación profesional, quienes opten por esa vía. En él reciben también su formación jóvenes procedentes de otros municipios (Pozuelo, Valenzuela, Ballesteros,...) de ahí que su nombre propio sea "Campos de Calatrava".

Pero no sólo éste ha sido el único avance en este área, han sido otras muchas las mejoras conseguidas.

- Construcción del edificio del Colegio "El Cristo" en su 2ª fase, cerramiento, acerado de los accesos y pista deportiva.

- Construcción del edificio del Colegio "El Pradillo" en la calle Ancha.



El colegio El Pradillo ha aumentado sus instalaciones con la ampliación de la calle Ancha. La reciente construcción de cubierta y dotación de la pista deportiva ha mejorado sus instalaciones.

- Dotar de calefacción el edificio escolar del Rodeo y Pradillo de Clavería, asfaltado del patio y adaptación para alumnos de educación infantil.

- Adquisición de terrenos aledaños al colegio de la calle Ancha para usos propios.

- Cubierta de la pista deportiva de calle Ancha, con instalación de iluminación y canastas abatibles, estando aprobado su cerramiento perimetral.

- Mejora del mantenimiento general de los colegios públicos: limpieza, pintura, reparaciones, seguridad e integridad para los alumnos, etc.; ampliándose la consignación presupuestaria municipal para estos menesteres.

- Creación del Aula de Adultos del M.E.C.

- Establecimiento de becas de libros para escolares.

- Colaboración con las

Asociaciones de Padres, dedicándose subvenciones para actividades propias.

Pero con todo, el avance más significativo que se ha producido en nuestro pueblo es la total escolarización desde los 3 a los 16 años, sin olvidar la Educación de Adultos, que se realiza a través de distintos programas (Mº de Educación, Consejería de Cultura y Mº de Asuntos Sociales). Además del servicio del C.A.I. de 0 a 3 años.

**EVOLUCION DEL NIVEL FORMATIVO DE NUESTRA POBLACION**

El crecimiento de Miguelturra se constata fácilmente en los grandes números: viviendas, incremento de población, aumento presupuestario, etc., etc. Pero, sin duda, un dato que pasa más desapercibido, pero que resulta más signifi-

cativo sobre la proyección de un pueblo, es el del nivel de formación de sus ciudadanos.

Si se hace un estudio comparativo de los datos de población, recogidos en los Padrones de los años 1981 y 1994, se observan los siguientes datos:

1.- El número de analfabetos ha disminuido un 55%, pasando de 1.163 a 528; la mayoría de los cuales han engrosado el apartado correspondiente a los que poseen el Certificado de Escolaridad.

2.- Las personas que están en posesión del título de Graduado Escolar o FPI, han pasado de 336 a 1.689, es decir, se ha multiplicado por 5 el número de personas que completan su educación básica.

3.- En 1981 había 111 personas con FP2 o Bachiller Superior. En el último año había 377 con el mismo nivel.

4.- En 1994 hay en nuestro pueblo 264 personas con Estudio Medios o Superiores, frente a los 110 de 1981.

**COMUNICACION**

Una de las principales carencias endémicas de nuestro pueblo ha sido la información, fundamentalmente la que se centra en temas puramente locales, lo que se traduce, no sólo en el desconocimiento del ciudadano de mucho de lo que ocurre en su entorno inmediato, sino también en la ausencia casi absoluta de documentos que, al cabo del tiempo, nos informen de lo ocurrido en nuestro pueblo en épocas anteriores.

Apenas los programas de festejos han sido las únicas fuentes de información que nos han llegado. Con los Ayuntamientos democráticos la situación ha cambiado, como ha ocurrido en nuestro pueblo:

- Se ha conseguido una presencia constante en los medios de comunicación provinciales, tanto en radio como televisión, con más de 200 notas de prensa en cada uno de los últimos años.

- Edición de tres boletines municipales de gestión (años 84,88 y 90) recogiendo los logros alcanzados para nuestro pueblo en los respectivos períodos.

- Publicación del BOLETIN INFORMATIVO MUNICIPAL, que, desde hace 28 meses, llega a todos los hogares y a los miguelturreños ausentes, con la información que se genera constantemente, no sólo desde el ámbito administrativo, sino también desde sus colectivos y ciudadanos.

- Aprobación y reserva provisional de frecuencia para la futura Emisora Municipal de Radio.

No podemos dejar a un lado otros intentos que, pioneros en este campo, se fueron quedando en el camino, y



La obra de mayor envergadura y trascendencia de los últimos años ha sido el Instituto. En él 1.000 niños completarán su Educación Obligatoria y podrán llevar a cabo otras fases de su formación.

**Evolución nivel formativo de nuestra población**

